



95

POR CIENTO

de rezago tiene la Comisión Permanente. Sólo ha aprobado 51 de las mil 15 **propuestas** que le fueron turnadas.

PROLIFERAN DIFERENCIAS PARTIDISTAS

PERMANENTE TIENE UN REZAGO DE 95%

De las mil 15 **propuestas** con punto de acuerdo que fueron turnadas a comisiones, el pleno sólo aprobó 51, es decir, 5 por ciento; las comparecencias también siguen en la congeladora

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA
leticia.robles@gimm.com.mx

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión tiene un rezago de 95% en el trabajo que debe desarrollar, pues de las mil 15 **propuestas** con punto de acuerdo que fueron turnadas a comisiones, el pleno sólo aprobó 51, es decir, 5 por ciento.

Las diferencias políticas que existen entre los bloques oficialista y opositor tienen congelados diversos temas en materia de seguridad pública, nombramientos, salud y actos de corrupción, al grado que la Primera Comisión, que preside la senadora morenista Lucía Meza, tiene cerca de un mes que no se

ha reunido para trabajar, por lo que en los cerca de tres meses de trabajo sólo desahogó 11 de los 331; por eso, es la comisión menos productiva de la Comisión Permanente, al tener únicamente el 3.3% de su trabajo concluido.

En tanto, la Segunda Comisión, que preside el senador priista Jorge Carlos Ramírez Marín, es la más productiva, pero sólo tiene aprobados 17 de los 227 temas que le turnaron; es decir, el 7.4% de productividad.

Y la Tercera Comisión, que encabeza la panista Gina Cruz, logró que el pleno aprobara 23 de 457 asuntos que le turnó, por lo que su productividad es de 5 por ciento.

El 11 de mayo, el pleno de la Comisión Permanente integró las tres comisiones de trabajo y avaló a los

presidentes de cada una de ellas, pero fue hasta un mes después, el 15 de junio, cuando las comisiones comenzaron a mandar dictámenes al pleno.

Así, el 15 de junio el pleno aprobó cinco dictámenes con punto de acuerdo de la Primera Comisión; uno de la Segunda y seis de la Tercera.

A la siguiente semana, el pleno no abordó ningún dictamen y fue hasta el 29 de junio que aprobó seis de la Primera Comisión; seis de la Segunda y nueve de la Tercera.

El 13 de julio sólo la Tercera Comisión envió dictámenes al pleno y fueron ocho, mientras que el 20 de julio sólo la Segunda Comisión envió temas y el pleno aprobó 10 dictámenes.

La Primera Comisión no ha vuelto a reunirse desde



el 29 de junio; de hecho, sólo se ha reunido en dos ocasiones y registra cuatro suspensiones de sesiones, una de ellas el 12 de julio, a pesar que tenía programada la comparecencia de Mauricio Márquez, aspirante a integrar la Junta de Gobierno del Inegi.

La semana pasada volvió a cancelar la reunión programada, pero lo hizo en el último momento, pues las y los senadores de oposición que se conectaron a la reunión virtual tuvieron que preguntar a la presidenta de la Comisión, Lucía Meza, la razón del retraso en el comienzo, por lo que hasta ese momento les informó que se cancelaba.

SE RESISTEN AL ACUERDO

De acuerdo con los presidentes de la Segunda Comisión, Jorge Carlos Ramírez Marín, y de la Tercera Comisión, Gina Cruz Blackledge, los retrasos en la concreción de acuerdos se deben a las resistencias de Morena para avalar las **propuestas** con punto de acuerdo, sobre todo las que están relacionadas con comparecencias.

Kenia López Rabadán, senadora del PAN, ya hizo pública su molestia por las constantes suspensiones de reunión que tiene la Primera Comisión, que tiene un cúmulo de centenares de **propuestas** con punto de acuerdo.

La semana pasada, los diputados y senadores de Morena que forman la Comisión Permanente decidieron reunirse en privado con la secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, y con la directora general del Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla. No incluyeron a ningún legislador de la oposición.

Por eso, en la sesión del 20 de julio, senadores y diputa-

dos de oposición consideraron una falta de respeto que ambas servidoras públicas federales accedieran a reunirse exclusivamente con el bloque oficialista, a pesar de las peticiones formales de ambas cámaras para que comparezcan.

Los 26 senadores del PAN, PRI, Movimiento Ciudadano, PRD y Grupo Plural que forman parte de la Comisión Permanente, 13 de ellos como titulares y 13 como suplentes, presentaron una **propuesta** con punto de acuerdo para que se llame a comparecer a Rosa Icela Rodríguez ante el pleno de la Permanente.

“La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión hace un extrañamiento y solicita una reunión de trabajo ante el Pleno de este órgano legislativo con la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, con el propósito de discutir la Estrategia Nacional de Seguridad Pública.

“Así como analizar los posibles ajustes legales y de política pública que permitan fortalecer las capacidades de la Guardia Nacional como una corporación de carácter civil que permita recuperar la paz y preservar la seguridad de la población mexicana”, dice la **propuesta** presentada por la totalidad de la oposición.

Recuerdan que desde mayo, cuando comenzó la Comisión Permanente, estos grupos de trabajo han presentado seis **propuestas** con punto de acuerdo para solicitar la comparecencia de Rosa Icela Rodríguez, ante la innegable realidad de un país con “más de 120 mil homicidios dolosos se han cometido desde que la actual administración asumió el poder en 2018 y, de acuerdo con el Registro Nacional de Personas Desaparecidas o No Localizadas, nuestro país superó las 100 mil víctimas”.

Resaltan que “en 2019, las

fuerzas políticas representadas en el Senado de la República y en la Cámara de Diputados otorgamos un gran respaldo político y jurídico para que este gobierno tuviera

una Guardia Nacional de carácter civil como la encargada de coadyuvar en materia de seguridad pública.

“Sin embargo, luego de este tiempo, el gobierno federal y sus legisladores en el Congreso de la Unión no han tenido disposición para generar un diálogo franco y abierto para ajustar la Estrategia de Seguridad Nacional”, dicen.

En tanto, en conferencias de prensa y entrevistas, los legisladores federales criticaron que la titular de Conacyt evite el diálogo con todas las fuerzas políticas y sólo dialogue con los senadores y diputados federales de Morena y sus aliados políticos.

Jorge Carlos Ramírez Marín, quien también es presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado y quien desde marzo está a la espera de que la titular del Conacyt acceda a responder al requerimiento de comparecencia, explicó que tanto los legisladores como los funcionarios están en su derecho de reunirse en privado.

“Pero cuando llama el Senado tiene que venir y nosotros estamos esperando su respuesta. Tiene el mes de julio para dar esa respuesta. Ya le mandamos una reiteración de la invitación y no ha respondido, pero que quede claro que la comisión no es una sola fracción y de ninguna manera nos damos por satisfechos en el Senado por el hecho de que se haya reunido con un grupo de legisladores”, dijo.

Ramírez Marín expresó que “quisiera creer que hay un mal entendido. A lo mejor la directora piensa que es una emboscada o que aquí lo que



queremos es regañarla. No tiene ninguna razón de pensar eso. Ni por parte del presidente de la Comisión ni por parte de los integrantes de la Comisión. Una vez más puedo darle garantías que debe venir al Senado a cumplir con la obligación que tiene como funcionaria”.

ATORAN 15 COMPARECENCIAS Y REUNIONES DE TRABAJO

En total son 15 los servidores públicos que han sido requeridos por los senadores y diputados federales del PAN, PRI, Movimiento Ciudadano y PRD para que expliquen al Poder Legislativo temas como inflación, aumento en la inseguridad pública, accidentes en el Sistema de Transporte Colectivo Metro, muerte de periodistas, migración y las decisiones asumidas en materia de salud pública.

Por eso, en la agenda de las tres comisiones de la Permanente está peticiones para que Rosario Piedra, presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) se reúna con los legisladores; lo mismo el Secretario de la Función Pública, Roberto Salcedo, para hablar con él temas relacionados con hechos de corrupción denunciados de forma mediática y que involucran a servidores públicos y a familiares del mandatario federal.

También a los responsables del Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas; a la directora de Notimex, Sanjuana Martínez; a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México y al responsable del Sistema de Transporte Colectivo Metro.

También a los secretarios de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; de Energía, Rocío

Nahle; de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O; de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Arganis; al de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos; al subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell; a los responsables del espacio aéreo en la Ciudad de México y al titular de Profeco, Ricardo Sheffield.

Dado que entre las atribuciones de la Comisión Permanente no está el llamar a comparecer a los servidores públicos, sino solicitar reuniones de trabajo, de ese total de 15 solicitudes sólo cuatro se refirieron a comparecencias: Rosario Ibarra, Roberto Salcedo, Hugo López-Gatell y Marcelo Ebrard; el resto son solicitudes de reuniones de trabajo.

Este 2022 no es el primer año en que una Permanente registra resistencias del oficialismo para la comparecencia de servidores públicos. En el año 2009 también hubo una fuerte polémica en la Permanente, porque la oposición quería la comparecencia de los consejeros independientes de Petróleos Mexicanos (Pemex) y el entonces gobierno panista de Felipe Calderón jamás lo aceptó y envió una tarjeta informativa con la precisión de que la Permanente no tenía facultades para llamar a comparecer a servidores públicos.

Pese a las exigencias constantes de los senadores, los consejeros independientes de Pemex jamás acudieron a la reunión de trabajo a la cual los llamaron.

Sin embargo, ésta es la primera ocasión en que se registran tantas solicitudes de comparecencias y reuniones de trabajo que no son analizadas en comisiones de la Permanente.

EL DATO

Reacios

En reiteradas ocasiones funcionarios federales de primer nivel han postergado sus asistencias al Congreso de la Unión o de plano las han rechazado.

15 FUNCIONARIOS

al menos han sido requeridos para ir a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión.



La Comisión Permanente hace un extrañamiento y solicita una reunión de trabajo ante el pleno a la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana.”

KENIA LÓPEZ
SENADORA DEL PAN

INVITACIONES AL CONGRESO

En total son 15 los servidores públicos que han sido requeridos por los senadores y diputados federales de oposición.





**ROSARIO
PIEDRA**
PRESIDENTA DE LA COMISIÓN
NACIONAL DE DERECHOS
HUMANOS



ROCÍO NAHLE
SECRETARIA DE ENERGÍA



**VÍCTOR MANUEL
VILLALOBOS**
SECRETARIO DE AGRICULTURA
Y DESARROLLO RURAL

ROBERTO SALCEDO
SECRETARIO DE LA FUNCIÓN
PÚBLICA



**ROGELIO RAMÍREZ
DE LA O**
SECRETARIO DE HACIENDA



**HUGO LÓPEZ-
GATELL**
SUBSECRETARIO DE SALUD
Fotos: Especial y Archivo

MARCELO EBRARD
SECRETARIO DE RELACIONES
EXTERIORES



JORGE ARGANIS
SECRETARIO DE
INFRAESTRUCTURA,
COMUNICACIONES Y
TRANSPORTES



PRIMERA COMISIÓN
es la Comisión menos productiva.

11 sólo desahogó
331 temas

LUCÍA MEZA
SENADORA MORENISTA

3.3%
de su trabajo concluido



SEGUNDA COMISIÓN
es la más productiva

17 aprobados
227 temas

JORGE CARLOS RAMÍREZ MARÍN
SENADOR PRIISTA

7.4%
de productividad



TERCERA COMISIÓN
tiene el tercer lugar de productividad.

23 aprobados
457 temas

GINA CRUZ
SENADORA PANISTA

5%
de productividad